
行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

英田 福本 市庁舎は候補がだいたい挙がっているのか。

庁舎については、庁舎検討市民委員会から明見付近でとの建議がありました。
事前調査を行っており、防災マップを見ながら、災害のない所で候補地を検討
しており、明見、豊国原、中尾の付近で検討を行いました。その結果、中尾を
候補地として、平成28年3月議会に上程しています。議会の2/3の賛成が必要
で、ダメなら勝田か作東の支所を増築、それもダメなら現庁舎ということにな
ります。やるなら合併特例債が使えるうちにやりたいが、どうしてもという訳
ではありません。市民生活が最優先です。※候補地は継続審査になりました。

総務部

英田 福本 避難情報について、情報を出す基準があるのか。

土砂災害警戒情報が発令された場合に避難勧告を行いますが、危険な状況が予
想される時には準備情報を出し、河川の水位や降雨量等から判断して、勧告、
指示を出していきます。みまちゃんネルで水位等の情報を放映しているので参
照いただきたい。また、インターネットで県の防災ポータル等があるので、自
分で情報を取るように心がけていただきたい。提言者へ左記の内容と岡山県の
防災情報サイトを確認してもらうことや防災情報メール配信サービスの取得な
どについて再度説明しています。

危機管理室

英田 福本

平成10年災の時は福田住宅の天井まで浸かった。平成
21年災の時、吉井川は増水していなかった。吉井川の
水位で状況を判断できると思うので、王子橋の橋脚に
水位を表示してはいかがか。

提言者へ避難判断水位や氾濫危険水位などの表示するには、水位データの蓄積
等に時間がかかることを説明しています。なお、河川管理者（岡山県）に設置
を要望しています。

危機管理室

英田 福本

土砂災害について、水の奥のトレセンの少し北の角の
所に谷があり、大雨の時に急に流れ出してくる。民家
が下にないので、災害の対象にならない。援助をお願
いしたい。

現地を提言者立会のもと確認しました。民家１０数戸、近くに保育園、幼稚園
もあるため、地権者の同意や要望等について支所へ相談するようにお願いして
います。

危機管理室

英田 福本
久賀ダムを放流した時の影響について、分かる範囲で
良いので、資料があれば文書でほしい。

放流水の到達時間は、福本地区へ3時間10分で到達、水位の上昇については久
賀ダム最大放流で、50ｃｍ程度である。あくまでも到達時間、水位の上昇につ
いては推測でありますので、気象条件・局地的な降雨などにより、状況は変化
しますので、十分にご注意ください。

危機管理室

英田 福本
河会川の土手がモグラ等により弱くなっている。公民
館の対岸の辺。

提言者立会のもと現地を確認したが、十分に把握できなかったため、草刈取り
後に再度確認することとしています。

危機管理室
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英田 福本
猿が出た。鹿に大豆を食べられる被害が大きい。市が
助成を出して、若い人に狩猟免許を取らせてほしい。

県が平成27年度から捕獲に乗り出しています。鹿は県内一多く、兵庫県から追
われた鹿がこちらに来て、美作市、備前市で食い止めています。その努力を県
が認め、駆除の補助に上乗せがあります。半減を目指していきます。猿につい
ては海田～猪臥、宗掛～大町で目撃情報有り。猿を見たら情報提供をお願いし
たい。群れを確認して、先進地の兵庫県に相談に行きたい。
猿対策には、群れを集落に執着させないことが重要。担当職員が資格を持って
おり、追い払いの花火も各支所に常備しているので、目撃したら連絡をいただ
きたい。
狩猟免許取得費用に対して半額の補助があります。平成27年度から、毎年登録
に係る狩猟税も、駆除に積極的に協力いただける方は半額や全額免除になるよ
うになっています。平成27年度では５０名ほどが新規に狩猟免許を取得し、狩
猟者は少しずつ増加しています。

経済部

英田 福本
月の輪古墳の近くの所で、林業者が山を削っている。
見に行ってみたら、地面にひびが入っている。美咲町
と協議して対応を検討してほしい。

現地を確認したところ、伐採・植林した区域内の作業道で亀裂箇所を確認しま
した。美作市境付近であり、ふもとには集落（青野谷口）がありますので、美
咲町担当者に現地を確認していただいた。所有者は王子地区で施業者は院庄林
業でした。施業は適切に行われており、森林法上特に問題はないとの回答です
が、懸念されていることも当然ですので、特に注意してもらうようにお願いし
ています。

経済部
危機管理室

英田 福本
雲海のグラウンドゴルフ場を利用しているが、雲海で
食事ができるようにならないのか。

雲海については平成28年度予算に再開にかかる費用を予算計上しました。市民
の声で、食事と休憩所の要望が多く聞かれるので、平成28年度から提供できる
ようにしたい。体育館については、雲海から切り離して、社会体育施設として
考える必要があります。

経済部

英田 福本
雲海のグラウンドゴルフ場について、平日の利用促進
をお願いしたい。また、大規模の大会となると使用料
が高くなる。なんとかしてほしい。

健康づくりの意味もあるので、社会体育施設としていきたい。利用料金につい
ても改善を図ります。

経済部
教育委員会

英田 福本
毎日行くと高くつくので、年間パスポートの値段も下
げてほしい。雲海は現在年間12,000円。せめて5～
6,000円にしてほしい。

維持管理代も必要なので、市内の人は3～5千円で、市外の人は1回300円とか。
値段設定については検討します。スポーツ振興課管理ということで新年度予算
化をしており、利用料金についても改善を図ります。

経済部
教育委員会

英田 福本
市営住宅等に住んでいる若い人が農道を車で走って危
ない。

農道は農家で負担を出して管理していることを知らない人は多い。小原団地入
居者に対して、市道を利用する旨の通知と入居時の周知を徹底します。

建設部
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英田 福本
小原の市営住宅について、市営住宅が出来ることを地
元の人が知らなかった。正式に情報が欲しかった。

計画段階での説明会は建替対象の奥団地、福本団地を対象に開催し、福本地区
へは工事着手段階で区長に報告しました。今後は地域への事前説明に留意しま
す。

建設部

英田 福本 河川の柳の木を伐ってほしい。 県に要望しています。 建設部

英田 福本
保育園について、土曜日に預けたいが、保育士との話
しの途中であきらめる。これ以上お願いすると悪いと
思って。

土曜日に預けたいとき、気持ちよく受け入れてもらえないという不満でした
が、園長に指示し改善を図ります。

教育委員会

英田 福本
通学路の変更は可能か。小原の子が農道を通ってい
る。畔や水路の所を歩いて、水路の堰にいたずらした
りする。

通学路については学校保健安全法で定められており、今より安全になるのなら
変更は可能ですが、保護者の意見も聞かないといけません。意見があったこと
は伝えます。以前から通学途中でいたずらをして近隣の農家の方にご迷惑をか
けていたようです。校長が農家の方とお会いして話をされ、よく子供を指導し
ていくということでご理解いただきました。

教育委員会

英田 福本
幼稚園、保育園、小中学校の位置についてどう考えて
いるのか。

小学校が上の方にあり、中学校が下、幼保も少し離れている。また、小学校も
校舎からグラウンドまでの高さが６階相当分くらいあったり、トンネルがあ
り、管理がしにくい。配置的にどうかという議論はあるが、耐震補強が済んだ
ところであり、すぐにというのは難しいかもしれない。小中の統合の話しもな
いことはないが、まだ日程に全く入っていないような状態。
教育の体制について、いろいろ意見を聞きたい。地域の中で議論をしてほし
い。お金についてはなんとかなる。子どもにとって一番良い環境を整えたい。
地方創生のメニューの中で、小中一貫教育による中一ギャップの解消等があ
る。小中の一体化もあるかもしれない。地域や先生がどう思うか、議論してほ
しい。幼稚園や小中学校は耐震の大規模改修を済ませたところであり、すぐに
どうこうとはなりませんが、小中学校の統廃合や幼稚園と保育園の再編整備の
時には、位置的なことも検討してまいります。     英田中学校区では、英田
幼児園を含めた１５年間を見通した保幼小中連携を行っています。平成２８年
度からは、学校や地域の課題を地域の力を活用して解決できるよう研究を進め
たいと思います。

教育委員会

英田 福本
英田小学校の品位、素行はどうか。中学校から津山や
倉敷に行ったりしている。

２年ほど前は少し荒れて落ち着かない状況もありましたが、地域の方々の支援
もいただきながら、教職員全力で解決に取り組み、今は落ち着いた環境で学校
生活が送れています。

教育委員会
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英田 福本
公民館のホールの冷房の調子が悪い。どうにかならな
いか。

たびたび故障が発生して迷惑をお掛けしています。Ｈ28年度の早期に修繕を予
定しています。

教育委員会

英田 福本
歩道、水路の所、小川堅士さん宅の辺までガードパイ
プを。（個人名を記載してよいのでしょうか？）

ガードパイプがない箇所は段差が50～120ｃｍ程ありますが、他にもこれ以上
のところも多くあるため危険度の高い箇所から施工します。

英田総合支
所

英田 福本

英田総合支所から中学校の道路が散歩道だが、セメン
ト舗装してほしい。水路や水道管が埋設されているの
で、難しいかもしれないが、通学路がでこぼこになっ
ているので何とかしてほしい。

平成１９～２２年度に舗装改修工事を実施しており、今後修繕が必要と判断し
た場合は早急に対応します。

英田総合支
所

英田 福本
就業センターを年に2～3回会議で使用する。雨漏りし
ているが、修繕の予算はつかないのか。

契約期間が後１年で、契約が終わると更地に戻し持ち主に返還する契約になっ
ているため修繕はしない。返還後は持ち主の判断になる。地元で利用意思があ
れば相談していただきたい。

英田総合支
所
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